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□ 全媒体记者 张林 王鹏飞

10年来，他专注一行，深耕一业，
年生产手机盖板8000万片，手机盖板
产量成功跻身全球同行业前三。去
年，企业营收超10亿元。他就是东莞
市安徽商会常务副会长、东莞市仲辰
光电科技有限公司董事长余江生。

1999 年，余江生带着几十块钱
来到东莞，开始了自己的创业生
涯。“我们当时是做户外运动服装
的，在全国有自己的品牌，开了一些
专卖店，一直做到 2003 年。我们当
时的产品可能太超前了，市场这一
块没有拓展开”。余江生介绍说。

市场受挫给怀揣梦想的余江生
“当头一棒”，是放弃、是坚持，还是

另辟蹊径？经过市场调研后，余江
生决定从手机金属、塑胶件做起，
2013 年，他成立东莞市仲辰光电科
技有限公司，专注手机盖板生产。

余江生说，“最早的是塑胶、金
属，然后到玻璃，再转到板材，这是

四个大转变。让板材工艺实现不同
外观效果，经过了近二十次升级。”

手机市场变幻莫测，谁把握了
下一个潮流，谁就掌握了未来的市
场。经过持续的研发积累，仲辰光
电科技有限公司在光学结构设计等

领域取得重大突破，每年开发3D高
压复合手机盖板、2.5D 手机复合盖
板达 40 款，成为全球知名品牌手机
的重要供应商。

余江生告诉记者，“小米手机的
盖板，到现在应该做了两三千万片左
右，OPPO的大概有一千多万片，每
年生产的手机盖板保持在八千万片
到一亿片左右。除了苹果手机以外，
其他的品牌都是我们服务的客户。”

身在东莞的余江生十分关心家
乡的发展，他在安庆经开区投资建
设车载智能屏面板及智能座舱装饰
件项目，希望在家乡创出新的辉煌。

余江生说，“碰到问题有专人对
接我们，把所有的问题都解决了。
两期计划100亩，第一期今年已经完
工了，现在进入设备安装阶段，一期
年产值大概3个亿；二期已经在土地
招拍挂阶段，今年年底应该会把厂
房初步建成。建成之后，一二期年
产值加起来十亿左右。”

余江生：将手机盖板卖到全球前三
年产8000万片 营收超10亿元

余江生接受记者采访。

本 报 讯（全 媒 体 记 者 白 萍
通讯员 方华 实习生 黄定傲）6
月15日上午，宜秀区独秀大道和胜
利路交口的一处工地一派繁忙，这
里是由安徽乐京新能源科技有限公
司投资建设的智能家电产业基地项
目一期施工现场。“多亏了区政府
积极统筹调度，项目所需的回填基
坑土方及时进场，提速了工程进
度，我们感到很暖心。”项目负责人
刘世松说。

该项目是宜秀区 2021 年招商
引资重点项目，总投资 22 亿元，将
建成 16 万平方米的现代化厂房及
相关设施，生产各种智能空调、煤
改电等热泵产品。

项目前期进展顺利，主体工程
今年3月开工建设。5月底，刘世松

为基坑回填土方的事担忧不已。
“经过核算，项目尚缺土方近 6.8 万
立方米，如果缺失土方没有及时进
场，将影响整个工程进度，甚至影
响项目按计划开工投产。”

刘世松将问题反映到宜秀区相
关部门后，区政府主要领导调度，
不到一周，缺失土方的费用、来源
等问题顺利解决，压在刘世松心头
的一块大石落了地。

“这次的事情只是一个缩影，项
目从落地到开工，有关部门积极上
门服务，让我们真正体会到‘保姆
式’服务。项目建成投产预计比原
计划提前3个月。”刘世松说。

安庆市来客纸品有限公司是一
家生产一次性纸杯的老牌企业，今
年3月底，搬到了宜秀经开区。在申

办相关证照时，企业被告知由于厂
房毗邻的新建规划道路未命名，无
法办理新的营业执照、生产许可证。

据宜秀区企业服务中心副主任
龙开颜介绍，通过走访，像来客纸
品一样遇到同样难题的还有三家新
入驻企业。“我们通过区民政局对
接市民政局相关职能部门，将道路
命名问题解决了。目前，企业新的
证照正在办理中。”

今年以来，宜秀区将优化营商
环境作为园区经济发展“生命线”，
及时倾听企业诉求，切实为企分忧
解难，全方位提高为企服务效率和
服务水平。截至目前，共收集企业
诉求 180 条，均及时交办到各单位
加快办理，已办结169条。

“接下来，我们将进一步优化营
商环境，聚焦破解企业个性和共性
问题，以创新理念探索服务新模
式，打造‘极限’办事效率，推动实
现服务提质、项目提速，跑出项目
建设‘加速度’。”龙开颜表示。

及时倾听诉求 切实分忧解难

“极限”效率推动项目建设加速
本报讯（通讯员 柯尚君）

“网格长，我们小区电动三轮车都
在家里拉线充电，不仅占道还不
安全，能解决吗？”家住迎江区龙
狮桥乡余桥新村的余先生向社区
反映道。

由于小区没有物业，居民随
意拉电线充电，存在安全隐患。
如何解决居民电动车充电难题？
余桥社区党委将其纳入“书记项
目”，硬化小区东区围墙一块空地
安装充电桩，5月底已完成硬化，
预计 8 月完成充电设备的安装。
届时，电动车充电难将不再发生。

社区党委将继续高标准把
“书记项目”落到实处，更好地服
务辖区群众，增进群众福祉，提高
群众的满意度、幸福感。

小区电动车充电难

“书记项目”助解决


